



EN ESTA EDICIÓN

- Levantamos censo de pesos para conocer durabilidad de la carretera CA-5 Norte.
- Proyecto Sistema Integrado de Producción, Construyendo el desarrollo de la comunidad de Corralitos en Comayagua.
- En la carretera CA-5 Norte "Día de Feria" en las Colonias Milenio.
- Con moderna tecnología equipan laboratorio "Cuenta del Milenio".

CAPACITACIONES

El Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (MCA-H/EDA), desarrolló talleres sobre producción de zanahoria, sandía, plátano y yuca, uso de controles biológicos, implementación de prácticas básicas, riego por goteo, manejo integrado de plagas, preparación de suelos, camas y curvas a nivel y buenas prácticas agrícolas en diferentes municipios del país donde el programa tiene cobertura.

...

Técnicos del Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (MCA-H/EDA) desarrollan durante el mes de enero 2010 diferentes talleres sobre riego por goteo y muestreo de plagas y enfermedades en la Escuela Agrícola Panamericana EAP, Zamorano. Contactar a Lorena Aguilar para más información: 501-0375 o al correo electrónico laguilar@fintrac.com.

¡Lo que dicen nuestros clientes!

Sobre el mejoramiento de 13 kilómetros del camino que conecta la Colonia La Lucha - Colonia Buena Vista en el municipio de Marcovia, en el departamento de Choluteca, que beneficia a unas 800 familias de la zona.

"Doy gracias a Dios por este proyecto, estamos muy contentos porque en invierno no había salida quedábamos incomunicados... no teníamos salida para ningún lado, caminamos con el agua a la rodilla, yo soy vendedora de maíz y con esta calle buena voy a poder venderlo más fácil".

*Reina Isabel Berríos
Agricultora beneficiaria
de Caminos Rurales.*



La Cuenta del Milenio – Honduras con la finalidad de crear crecimiento económico en el país tiene destinados unos 405 millones de lempiras para la reparación de Caminos Rurales. El municipio de Marcovia es uno de los beneficiados con la reparación de 17.5 kilómetros de caminos en las comunidades de mayor productividad en esa importante zona.

Noticias

Levantamos censo de pesos para conocer durabilidad de la carretera CA-5 Norte

Control de peso vehicular asegura la vida útil en las carreteras



Algunos camiones, como los cementeros, traen el registro del peso total con que salieron de la fábrica lo que ayuda a calibrar las básculas.

Técnicos del Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (MCA-H/EDA) desarrollarán un curso intensivo en producción hortícola dirigido para técnicos de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) y Organizaciones No Gubernamentales (ONG's) en la Escuela Agrícola Panamericana Zamorano del 11 al 15 de enero. Contactar a Lorena Aguilar para más información: 501-0375 o al correo electrónico laguilar@fintrac.com.

...

El Programa Acceso a Crédito Agrícola, (MCA-H/ACA), impartirá nuevas jornadas de capacitación sobre la manejo adecuado de las carteras crediticias. Para mayor información comunicarse a los teléfono 239-1568, 239-1579.

...

Para el mes de enero la Fundación Hondureña de Desarrollo Integral Comunitario (FUNHDICOMUN) implementadora del Programa de Compensación Social, realizará una capacitación en Técnicas Parlamentarias, Liderazgo, Desarrollo Humano, Género, Participación Local y Elaboración de Perfiles de Proyectos, dirigidas a las familias reubicadas en las Colonias Milenio producto del mejoramiento y ampliación de la Carretera CA-5 Norte.

Los cursos se impartirán de la siguiente manera:

Sección 3: (Final del Valle de Comayagua - Siguatepeque) Del 18 al 23 de enero de 2010
Lugar: Colonia Milenio Puma, Colonia Milenio Puente en Curva y Colonia Milenio Mandarinas.

Sección 4: (Siguatepeque - Taulabé) Del 25 al 30 de enero de 2010
Lugar: Colonia Milenio Las Lajitas y Colonia Milenio Carrizal.

La Cuenta del Milenio-Honduras en coordinación con la Dirección General de Transporte de SOPTRAVI, realizaron un censo de peso vehicular con el objetivo de conocer los pesos de los vehículos que circulan en la carretera y determinar si la durabilidad de la misma, será la que fue estimada cuando se realizó el diseño del pavimento. Así mismo se puede determinar si los costos de mantenimiento de la CA-5 Norte son los previstos.

Durante tres días se censaron 273 vehículos para verificar el peso de sus ejes. El censo se realizó a lo largo del denominado boulevard de Siguatepeque en el Km 116 de esta vía, en donde transitan unos 8,000 vehículos diarios. En Honduras el límite de peso es de 18,000 libras por eje Tándem (eje doble con ocho ruedas en total).

La falta de un sistema de control de pesos y dimensiones ha favorecido el deterioro prematuro de las carreteras, incrementando el costo de mantenimiento y reduciendo la seguridad de los que transitan las vías.

Al igual que cualquier estructura, las carreteras requieren de mantenimiento. La causa principal para su deterioro es el tráfico y peso vehicular, aunque también se ven afectadas por las condiciones meteorológicas como lluvia, expansión térmica u oxidación.

Actualmente, se trabaja en la tabulación y análisis de los datos recolectados.

La vida útil de las carreteras se reduce entre el 15 y 37% en relación con la vida útil diseñada, sin un eficiente Sistema de Control de Pesos y Dimensiones. La Cuenta del Milenio -Honduras dejará las bases legales y técnicas para la implementación de un Sistema oportuno para el mantenimiento de los trabajos realizados por el Programa. Se estima que por cada dólar invertido en el Sistema, el Estado ahorrará entre 25 y 30 dólares en mantenimiento.



El censo se efectuó a través de básculas conectadas a una computadora con un cable que envía el peso de cada eje.

Proyecto Sistema Integrado de Producción Construyendo el desarrollo de la comunidad de Corralitos en Comayagua



Con la construcción del proyecto se están generando nuevos empleos en la comunidad, lo que disminuirá la migración del campo a la ciudad.

Con el financiamiento de la Cuenta del Milenio- Honduras, se comenzó el proceso de construcción de la última etapa de infraestructura productiva del proyecto Sistema Integrado de Producción (SIP) en la comunidad de Corralitos del municipio de Ojos de Agua, Comayagua.

Esta última etapa del proyecto comprende la construcción de la obra toma, apertura de zanjas para instalar una línea madre de conducción y distribución, un tanque de captación de agua con capacidad de 40 mil galones y un centro de mercadeo campesino, todo esto beneficiará directamente a 30 familias de la comunidad de Corralitos.

Noti - Cortos



MUJERES CON PENSAMIENTO EMPRESARIAL SE INTEGRAN AL PROYECTO INCENTIVO A LA PRODUCCIÓN HORTÍCOLA

Bajo el esquema productivo del Proyecto Incentivo a la producción Hortícola que financia la Cuenta del Milenio - Honduras e implementa la Asociación Hermandad de Honduras, se capacitó en temas relacionados con el cultivo de hortalizas en invernadero a un grupo de 40 mujeres agricultoras de Santa Efigenia, San Juan en el Municipio de La Labor; La Cumbre en San Marcos; San Jerónimo en Dolores Merendón todas en el departamento de Ocotepeque, donde el Proyecto tiene cobertura. El proceso de capacitación de Producción de plántulas en invernaderos estuvo a cargo de los Técnicos del Proyecto USAID/RED.

La infraestructura del proyecto de riego por goteo que beneficiará a los productores de esta comunidad, estará terminada y en funcionamiento en enero de 2010 “Si todo sale bien y con la ayuda de Dios, tenemos programado terminar el tanque, obra toma y Centro de Mercadeo a finales de enero, y así, con agua disponible en las parcelas de cada productor podemos comenzar con las siembras en febrero”, indicó Rony Estrada, coordinador del Proyecto.



Construcción de la obra toma que beneficiará a unas 30 familias de la comunidad de Corralitos en Ojos de Agua.

Los productores beneficiarios y vecinos de la localidad están felices con la iniciación del proyecto, aseguran que todo lo que se está construyendo ayudará a mejorar sus condiciones de vida y por ende al progreso de su comunidad.

“Nosotros nos sentimos felices al ver que ya están construyendo el tanque y el centro de mercadeo y estamos seguros que nuestras vidas van a cambiar y van a mejorar por la voluntad de Dios”, manifestó Edilcia Rivera presidenta del grupo de mujeres organizadas Nuevo Amanecer.

Sistema Integrado de Producción, es un proyecto que beneficia a más de 120 productores y productoras de las comunidades de Plan del Cerro, Los Dos Ríos y Corralitos, en el municipio de Ojos de Agua, Comayagua, con quienes se trabaja para mejorar sus condiciones de vida a través de la siembra de cultivos de alto valor comercial como plátano, yuca y chile dulce implementando la tecnología de sistemas de riego en sus parcelas.



En el centro de mercadeo se pesará, lavará y empacará la fruta cosechada, además, aquí tendrá su oficina la junta de agua, encargada de hacer los cobros de la tarifa de agua para riego parcelario.

CUENTA DEL MILENIO ¡CREANDO MAYORES OPORTUNIDADES PARA LA AGRICULTURA NACIONAL!

Durante los últimos tres años el Programa Entrenamiento y Desarrollo de Agricultores (MCA-H/EDA) ha introducido el cultivo de plátano en nuevas regiones del país implementando tecnologías modernas de producción que han asegurado alta productividad. Paulino Rodríguez Robles, es un productor platanero de Choluteca en la zona sur del país, el ha sido doblemente favorecido por la Cuenta del Milenio-Honduras como productor beneficiario de MCA-H/EDA y con la actividad Caminos de las Fincas la Mercado en la comunidad La Lucha, en el municipio de Marcovia.

“Le he visto mucha rentabilidad a la producción de plátano, en la primera cosecha saque para comprar mi carrito, ahora con la calle buena puedo llenarlo de plátano para venderlo en Choluteca, para que la ganancia sea mejor y la producción más grande”, dijo motivado don Paulino.



En la carretera CA-5 Norte “Día de Feria” en las Colonias Milenio



Dueños de los locales comerciales e invitados especiales.

Con un “Día de Feria” se hizo el relanzamiento de los negocios ubicados en las colonias Milenio Las Mandarinas y Pozo Azul en la carretera CA-5 Norte.

La feria tuvo lugar el pasado 19 de diciembre de 2009, dando lugar a la promoción de artesanías, miel de abeja, dulces de panela, piedra de enchape y cal, entre otros productos de los negocios.

La Cuenta del Milenio, tiene como objetivo promover el crecimiento económico de Honduras con responsabilidad social, apoyando a 173 familias que viven a lo largo de la carretera CA-5 Norte y que han sido beneficiadas a través de la implementación de una Política de Reasentamiento que busca restituir y mejorar las condiciones de vida de la población reubicada en las colonias Milenio.

A través de la Fundación Hondureña de Desarrollo Integral Comunitario (FUNHDICOMUN), se pretende reactivar y fortalecer la economía de las familias dueñas de locales comerciales.

El relanzamiento de los negocios contó con la presencia del alcalde municipal de Siguatepeque, Guillermo Martínez, y el señor Nicolás Alvarado, representante de la Cámara de Comercio e Industria de Siguatepeque.

El Día de Feria sirvió para presentar los productos de los negocios a los posibles compradores y entablar relaciones con entes de la cadena comercial.



Varios de los negocios en las colonias Milenio se dedican a la manufactura.



“Hacer este tipo de actividades son necesarias para ir motivando a la población, es una forma de desarrollar la competencia de estos pequeños negocios y de los productos que las familias están comercializando”.

Guillermo Martínez
Alcalde de Siguatepeque

MÁS DE 6 300 AGRICULTORES YA SON BENEFICIARIOS EDA

Agrónomos del Programa MCA-H/EDA brindan asistencia técnica y capacitación a unos 6,300 agricultores y agricultoras en las áreas de prácticas básicas, producción de plántulas, fertilización, riego, prevención y control de plagas y enfermedades, identificación de plagas y malezas hospederas y Manejo Integrado de Cultivos.

En relación a estos temas se llevaron a cabo varias giras con productores a fin de conocer los sistemas de producción en cultivos establecidos de papa, plátano y cebolla. Los agrónomos realizaron talleres en diferentes zonas sobre producción de zanahoria, sandía, plátano y yuca, uso de controles biológicos, implementación de las prácticas básicas, riego por goteo, manejo integrado de plagas, preparación de suelos, camas y curvas a nivel y buenas prácticas agrícolas.

Las capacitaciones en finca incluyeron calibración de equipo de aplicación, uso seguro de plaguicidas, higiene personal, trasplante de cebolla y plátano, siembra de yuca, mantenimiento y uso de los sistemas de riego por goteo, programas de nutrición, producción de plántulas y construcción de invernaderos. Se continuó el apoyo técnico y pre-auditorias a varios productores en la implementación de Buenas Prácticas Agrícolas previa certificación con GlobalGAP y Wal-Mart/Hortifruti.



Técnicos de MCA-H/EDA capacitando agricultores/as en enfermedades de tomate.

Con moderna tecnología, equipan Laboratorio “Cuenta del Milenio”



Cámaras de flujo laminar, para manipular el material vegetativo en condiciones asépticas.



Una autoclave cilíndrica y modernos estereoscopios son parte del equipo.

El equipo instalado consiste en una unidad de aire acondicionado en el edificio, cámaras de flujo laminar, estereoscopio, cristalería, reactivos y una moderna autoclave de acero inoxidable cilíndrica con capacidad de 316 litros para la esterilización de medios de cultivo, utilizada en la reproducción de las 125,000 plantas de los tres híbridos F1 de café (Casiopea, Milenio y Centroamericano).

La Cuenta del Milenio-Honduras, a través de su Proyecto Laboratorio de Híbridos de Café, financia en Honduras el método de clonación para ampliar la base genética del café.

Una de las fases es la instalación de un invernadero donde serán aclimatadas gradualmente a condiciones de campo las plantas reproducidas en el laboratorio, hasta alcanzar un desarrollo óptimo para ser cultivadas sin ninguna dificultad por los productores de café en sus fincas.

Con este proyecto se está beneficiando en una primera etapa a 60 pequeños y medianos caficultores, distribuidos en diferentes regiones del país.

Con el financiamiento de la Cuenta del Milenio-Honduras y bajo la ejecución del Instituto Hondureño del Café (IHCAFE), se está fortaleciendo la caficultura nacional y generando crecimiento económico a Honduras.

SEGUIMIENTO

Técnicos de la Cuenta del Milenio - Honduras y del Programa Control Biológico que implementa la Escuela Agrícola Panamericana Zamorano, realizaron una visita de validación de la tecnología aplicada por el Proyecto, para el control de enemigos naturales de los cultivos pepino, yuca y maíz.

La visita se realizó a tres productores de MCA-H/EDA del departamento de Comayagua quienes están aplicando las técnicas de control biológico establecidas por el Proyecto para el combate de plagas como acaros y gallina ciega que afectan a estos cultivos.

...

Técnicos de la Cuenta del Milenio-Honduras realizaron visitas de supervisión a los Proyectos Sistema Integrado de Producción y Diversificación Productiva en los departamentos de Comayagua y La Paz, a fin de certificar el cumplimiento de los trabajos desarrollados en la implementación de dichos Proyectos, como lo indican sus informes trimestrales.

Cuenta del Milenio - Honduras es un esfuerzo de Gobierno y Sociedad Civil financiado por el Pueblo y Gobierno de Estados Unidos de América

Edificio Los Castaños, 5to piso, bulevar Morazán
Tegucigalpa M.D.C. Honduras
Tel. (504) 232-3539, 232-3514, 232-3513
<http://www.mcahonduras.hn>
Correo Electrónico: consultas@mcahonduras.hn



SDP

SEFIN
SECRETARÍA FINANCIERA



CCERP

SOBTRAVI

